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第３回地区別住民意見交換会 開催概要 

 

日時 地区 場所 
参加人数 （単位：人） 

第３回 第２回 第１回 

12 月 4 日（水） 

18:00～20:15 
若山 

若山小学校 

体育館 
46 37 69 

12 月 12 日（木） 

18:00～20:15 
直 

直小学校 

体育館 
32 24 38 

12 月 14 日（土） 

18:00～20:00 
三崎 

三崎中学校 

体育館 
44 41 82 

12 月 15 日（日） 

18:00～20:45 
日置 日置公民館 20 38 54 

12 月 16 日（月） 

18:00～20:20 
飯田 

飯田小学校 

体育館 
25 27 75 

12 月 18 日（水） 

18:00～20:30 
大谷 

大谷小中学校 

体育館 
62 46 78 

12 月 19 日（木） 

18:00～20:30 
上戸 

上戸小学校 

体育館 
54 46 88 

12 月 20 日（金） 

18:00～20:30 
蛸島 

蛸島小学校 

体育館 
50 49 86 

12 月 23 日（月） 

18:00～20:30 
正院 

正院小学校 

体育館 
51 48 47 

12 月 24 日（火） 

18:00～20:20 
宝立 

宝立小学校 

体育館 
90 108 124 

参加者 計（単位：人） 4７４ 464 741 

 

〈 意見交換会における報告事項 〉 

① 珠洲市復興計画の策定状況   ・・・ 珠洲市復旧・復興本部 説明 

② 地区別の復興方針、今後の進め方  ・・・ 計画情報研究所 説明 

③ 住まいの再建、災害公営住宅  ・・・ 珠洲市環境建設課 説明 

 

※上戸・正院は、意見交換会の前に北陸地方整備局能登復興事務所より海岸護岸の復旧に関する報 

告を実施 

※各地区意見交換会の議事要旨は、今後市ホームページで公開予定 

資料－２ 
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第３回地区住民意見交換会 主な意見と回答 

 
除雪等への対応 

 

仮設住宅内などの雪への対策はど

うするのか 

 仮設住宅地内の舗装道路は除雪対象、住棟間は小型除

雪機やスコップを市から貸与する予定 

除雪機の油代への対応はどうする

のか 

 自主防災組織への補助金の中からの支出をお願いした

い 

仮設住宅のスロープ部分への対応

はどうするのか 

 スロープへの滑り止め防止テープ等で対応 

 
公費解体業者への要望 

 

トラックからがれき等が落ちていて

危ない 

 各業者に注意喚起を行う 

 1 月～2 月は県内業者だけに絞り解体を実施（250 班か

ら 50 班体制となる見込み） 

 
仮設住宅 

 

仮設住宅の周りがくらいので、何と

かしてほしい 

 仮設住宅内の外灯は石川県に要望している（年度内に設

置をする予定） 

仮設住宅の駐車場は追加整備され

るのか 

 見附の仮設住宅は 1 住戸 1 台を確保しているが不便な

場所と認識しているが、それ以上の駐車場拡張は現在の

ところ予定は無い 

見附の仮設住宅は将来的に公営住

宅になるのか、その場合、3 年後に

家賃はあがるのか 

 見附の仮設住宅を災害公営住宅として転用することは難

しいが、市の賃貸住宅に転用して活用することはできる 

 家賃は公営住宅とは違い、珠洲市として条例を設定して

独自の家賃設定は可能 

 
道路や上下水道、用水路等のインフラ復旧 

 

宅地整備をしたいので、道路高さの

高さを示してほしい 

 道路の高さは住宅の再建に合わせて道路の高さを示し

ていく予定 

道路の拡幅の話があったが側溝を

併せて整備してもらえれば排水でき

るのではないか 

 道路の復旧に合わせた排水対策は行っていきたい 

家がなくなりまちが暗くなり危ない

ため外灯を設置してほしい 

 防犯という観点も含めて外灯設置は要検討 

  

上下水道の耐震化を進めてほしい  国の施策メニューも活用しながら、耐震化を進める 

大谷地区真浦等のようにいまだ水

道復旧していない地区への対応も

早期にお願いしたい 

 順次対応する 

蛸島地区（蛸島公民館から県道あた

り）における下水道の整備をお願い

したい 

 過年度の検討で下水道を入れる場合の費用対効果を踏

まえ蛸島地区全体は難しいということだが、対応は要検

討 
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電気と水道がないと復旧が進まな

いと思うがどうなっているのか 

 北陸電力から公費解体が進まないと電柱を建てる場所

が決まらないと言われており、公費解体が進んだことか

らまもなく復旧が始まる見込み 

 宝立地区について、再建を進める方には仮設の浄化槽を

設置し、仮設の上水道を設置していくことを考えている 

 
液状化対策 

 

液状化対策への市の考え方はいか

がか 

 エリアとして対策を進めるのは現実的でないため、補助

制度等を活用いただきながら、個別（各世帯）対応を想定 

 液状化マップの充実も進める 

 
津波対策 

 

三崎地区の堤防が低いようなので

計画高に整備してほしい 

 石川県が示した L1 堤防高での復旧を基本に整備を進め

る 

津波の被害を受けたがどのように

なるのか 

 飯田地区の海岸、上戸・正院地区の海岸等は石川県が管

理しているが国土交通省が権限代行で復旧工事を進め

ている 

 
農地、農業用施設などの復旧 

 

来年春から農業を再開できるのか  農地、農業施設の復旧は来春の作付けに間に合わせる必

要があると認識しており、対応を進める 

 
神社やコミュニティ施設の復旧や再建 

 

神社を直してコミュニティ施設とし

て使いたい 

 政教分離の観点からも難しい問題だが、復興基金等の活

用も視野に入れて対応は要検討 

みんなの家とはなにか  東日本大震災や熊本地震でも作られたみんなが集まれる

集会所、交流施設のこと 

 狼煙、蛸島（鉢ヶ崎）、大谷、飯田にでき、運営は地元でお

願いしている 

 最初２年間は日本財団で負担してもらえるが、３年目以

降は地元で運営を行う予定 

 
小学校の仮設グラウンドの整備 

 

大谷小中学校前の海岸に流れ出た

土砂を埋めて仮設グラウンドにでき

ないか 

 検討が必要 

若山小学校、直小学校の仮設グラウ

ンドの予定はどうなっているのか 

 耕作放棄地等を活用しつつ整備を予定 
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空き家への対応 
 

持ち主も分からない20年以上空き

家状態の建物への対応はどうする

のか 

 所有者不明ということで手続きを進めることはできるた

め、今後対応は要検討 

 年明けに不動産所有者への意向調査も行う 

 
自力再建等に向けた補助制度 

 

様々な補助制度があるが、いろいろ

要件があり複雑なため何とかなら

ないか 

 自力再建に向け国や県が用意したもののほか、珠洲市も

上乗せ等の制度、準半壊・一部損壊の方への補助制度を

設けており活用してほしい 

 要件等については珠洲市担当窓口で個別に相談をお願

いしたい 

 
災害公営住宅 

 

災害公営住宅の整備予定を知りた

い 

 飯田地区、大谷・馬緤地区で先行的に検討 

 他地区も整備候補地を提示してもらえれば、順次検討を

進めていきたい 

災害公営住宅は 2～3 戸単位で整

備することも可能か 

 10 戸以上で整備するというのを基本としている。10 戸

以上なければならないということではないが、管理面を

踏まえてもできる限りまとまった形での整備が望ましい 

災害公営住宅を整備する際には、液

状化、津波、洪水にしっかり対応し

てもらいたい 

 今後整備する各種ハザードマップを参考に検討する 

戸建ての住宅の整備、駐車場も確保

してほしい 

 住宅のタイプは要望や意向調査結果を踏まえて検討する 

 駐車場は基本的に 1 住戸 1 台となるが、珠洲市の地域特

性を踏まえると不足しているとも思うため、状況に応じ

て検討したい 

退去後、空家となったときの対応に

ついてどう考えているか 

 家賃は頂戴するが支援者、移住者向けの住宅として目的

外利用を検討している 

自分の土地に建ててもらえないか  差し込み型は現実的に対応できない 

 無償提供したからそこに入れるというわけでもない 

何年後かに払下げできないか  公営住宅として使用しなければならない期間がある。（木

造戸建ての場合は 7.5 年で払下げ可能）ただし、10 年

間の家賃収入で建設費を回収する計画であり、かつ 10

年後に払い下げるとは断言できない 

災害公営住宅の用地として自分の

土地を提供した場合にいくらで買い

取ってくれるのか 

 用地費については、不動産評価額が一般的にベースにな

る 

 その価格で買い取りできるかは協議となる 

 
宅地再建や宅地分譲 

 

蛸島川等での浸水被害を踏まえる

と元の場所で再建するか悩んでい

る 

 蛸島川の復旧方針は国の補助事業を受けるため災害査

定を受けた 

 来年工事発注し令和 8 年完成を予定 

 災害復旧工事は原形復旧が基本になる 
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 一部浸水したところは部分的に改良する、上流に遊水地

を設ける、下流側に分水路などが考えられる 

宅地分譲の予定はないか  移転先としての分譲あるが、単純な分譲は東日本大震災

の事例としてない 

 行政の土地と等価交換するという事例もない 

 ただし、民間分譲地や民間同士の等価交換はあったと思

う 

 分譲の可否含め要検討 

 
道路の拡幅 

 

道路拡幅するのは買収か寄付か  いろいろなパターンがあるため、今後要検討 

 
子どもの遊び場の整備 

 

珠洲市内に子どもが遊ぶ場、社会教

育の場が無い 

 市民図書館のキッズランドは通常営業している 

 かほく市の「かほっくる」や金沢市の「あめるんパーク」の

ような全天候型施設を珠洲市に作れないか考えている 

 
お墓の復旧 

 

お寺（お墓）の被害が大きく個人で

は対応できない状況であり、市とし

てどのように関与してもらえるのか 

 「墓じまい」という話も出てきている 

 家もなくなり墓もなくなると珠洲市との縁が完全になく

なるためなんとかしないといけないが使える補助制度が

限られる 

 今後は合葬墓も考えなければならない 

 
震災遺構 

 

若山に大きな断層、貴重な断層とあ

るが活用できないか／珠洲市のシ

ンボルである見附島を活用できな

いか 

 復興計画にも位置付けている震災遺構として活用できな

いか検討したい 

今回の地震では外浦が地盤隆起し

たため、ジオパークの認定を目指し

新たな観光の目玉にできないか 

 ジオパークの提案は復興計画で取組むことにしており、

輪島も含めて取り組んでいきたい 

 
復興計画や復興方針の実現性 

 

復興計画や方針図に様々な施策や

事業が位置付けられているがやり

きれるのか 

 復興計画等には実現できない施策等は入れていない 

 予算とマンパワーに心配はあるが、国の事業や石川県の

復興基金などを活用しながら対応していきたい 

住民で協議会を立ち上げたいが、活

動費の補助をしてほしい 

 県のコミュニティ再建支援金で上限 100 万円まで補助

が出る 

 
以上 


